



わかたけ 学校通信

練馬区立大泉西小学校
学校通信 12月号
平成30年11月30日発行
編集責任者 校長 青山 直志

<http://www.ooizumi-w-e.nerima-ky.ed.jp/> 学校HP 毎週更新中!

わかたけ広場

校長 青山直志

校舎二階東側にわかたけ広場があります。校庭から見るとそこだけ「ひろば室」と表示されています。これは練馬区が推進する「ひろば事業（児童放課後等居場所づくり事業）」で、本校では「わかたけ広場」と命名しています。ご家庭で事前登録と保険加入していただければ、子供たちは帰宅せず、ランドセルを置いたまま、わかたけ広場で過ごすことができます。学年も問いません。スタッフの皆さんの指導のもと、子供たちは宿題をやったり、すぐ隣の図書館で読書したり、校庭や体育館に移動して、スポーツを楽しむこともできます。

これと同じような形態で、学
校応援団による校庭開放、図書
館開放があります。こちらは一
度帰宅してからでなくては利
用できませんが、いずれにせ
よ、子供たちが安全に過ごせる
場所は学校にとっても本当に
ありがたい存在です。

しかし、ここでの子供たちの
過ごし方に大きな課題があり
ます。まずもって、スタッフの
皆さんの言うことを聞かない。
道具を片付けない。片付けな
いと言われると、自分が使った
ものではない、と。

このような報告がなされて
以来、全校朝会の校長講話の話
題にしたり、各学級で指導した
りしてきました。が、いっこう
に改善が見られないどころか、
暴言ともとられかねない言葉
遣いをスタッフの皆さんにす
る子供もいるようなのです。

ひとは自分を評価する人間
の言うことは聞く、という残念
な傾向があります。ですから、
学校の先生の言うことは聞く、
スポーツクラブの監督・コーチ
の言うことは聞く、ということ
になります。しかし、広場や開
放のスタッフの皆さんは子供
たちを評価することはないの
で、言うことを聞かない、とい
うことになるのでしょうか。物事
の真理や善悪ではなく、誰が言
ったかに左右される判断です。

実は本日、広場、開放の代表
の方と学校の生活指導担当者
で今後の対策について話し合
います。それぞれの約束、決ま
り事を守れない場合、ご家庭に
連絡し、利用を制限することも
考えられます。ただ、このよう
な外圧で一時的に収まったと
しても、それは根本的な解決に
は勿論なりません。

道徳的価値観や実践力は「特
別の教科 道徳」の授業の中だ
けで養われるものではなく、日
常の至る所で道徳教育は行わ
れるべきです。教師も親も大人
は全て、常に子供たちに考える
場を与えることのできる存在
でありたいと考えます。



わかたけ広場のやくそく

学校評価

副校長・合田 孝二

常日頃より、本校の教育活動へのご理解・ご協力、誠にありがとうございます。さて、例年保護者の皆様へお願いをしています、「学校評価」を12月に行う予定にしております。それに合わせ、4月に行われました「全国学力学習状況調査」（六年生）、7月に行われました「東京都学力向上を図るための調査」（五年生）で本校児童の学力の傾向、6月に行われました「体力テスト」の結果で本校児童の体力の傾向を、「わかたけ（特別号）」にて近々、お知らせ致します。運動会や展覧会等での行事、土曜参観等での児童の様子や、授業の様子等を考え合わせてご記入いただき、お出しいただければと思います。また、新しい学習指導要領に合わせ、本校の教育目標「読んで書く子」「体をきたえる子」「あいさつをする子」の改訂も考えています。そこに向けてのご意見も伺えればと思っております。併せて、ご協力の程、宜しくお願い致します。

12月の生活目標

そうじの仕方を見直しましょう。

いよいよ今年も終わりが見えてきました。大掃除の時期です。これを機に、普段のそうじの行い方を再確認してほしいです。気がつかなくて、つい見過ごしているところはないでしょうか。友達と協力して、きちんと行っていきましょう。

自分の持ち物を整理整頓して、少しずつ計画的に家に持ち帰るようにしてください。学習用品などの補充や追加なども休み中に行ってください。
生活指導主任・及川勝雄

○自律した委員会活動

環境美化委員会には、校舎の中や大西池などの環境に関する仕事があります。

そして、今取り組む重要課題として郷土資料室をどのように整備していくか、歴史あるものをどのように活用していくかということを考えました。その結果、月に一度、郷土資料室の案内をする活動をしていきます。これから郷土資料室に来てくれた人には、練馬や大西小の周りにはこういう歴史があって、昔の道具はこういう風に使うんだと知ってほしいです。

環境美化委員長 北澤 慶治

畳座敷の囲炉裏



○小中一貫教育

大泉西中学校区では、初等教育から中等教育へと学習を円滑に進めるために、本校と大泉第三小学校・大泉第四小学校・大泉西中学校で連携し、協議会を行っています。各校の児童・生徒の実態や課題を共有し、四校で足並みをそろえながら、日々の教育活動に取り組むための活動です。

私達が掲げてるテーマは、

『めあてをもち、自ら考え学ぶ続ける児童・生徒』

『友だちと仲良く関わり、きまりを守る児童・生徒』

このような児童・生徒を育てるには、まだまだ課題が山積していますが、校区の連携を深め、一つ一つの課題に真摯に取り組んで参ります。

小中一貫担当・中司憲作

【表彰 H30.11.11】

練馬区珠算コンクール
個人総合競技三等
読み上げ暗算競技二等
加藤慶大くん（六年）

○給食室より

一年生も給食の準備がスムーズに行えるようになってきました。配膳から片付けまで、皆で協力して行っています。旬の食材や行事食を通して、季節を感じながら、楽しく給食を食べていたいただきたいと思っております。

栄養士・村松寛子

○学校の教職員

大西小に勤務して、半年が経ちました。第一印象は「素直で元気な子が多い」でしたが、それは今も変わりません。知っていくほどに、それぞれの子の良いところをたくさん発見でき、楽しく授業をしています。

子ども達は、自分の考えを見つけた時、難しい問題が解けた時、友達のと考えに驚いた時に、顔がパツと輝く瞬間があります。その一瞬を大切に、「分かる喜び」がさらに増えるように、今後も支援してまいります。

学力向上支援員・早川 杏子

12月行事予定

日	曜	朝会・集会	校	内	行	事
1	土					展覧会
2	日					
3	月	全校				展覧会会場片付け(6)連合音楽鑑賞教室(5)
4	火	低遊				5時間授業 6校時委員会
5	水	児童				
6	木	中遊				社会科見学(4)
7	金	高遊				
8	土					
9	日					
10	月	安指				安全指導(朝) クラブ
11	火	低遊				
12	水	児童				4時間授業(校内研のため 6-2のみ5時間)
13	木	中遊				
14	金	高遊				
15	土					
16	日					
17	月	全校				クラブなし
18	火	低遊				
19	水	音楽				ごいっしょ給食
20	木	中遊				
21	金	高遊				社会科見学(5)
22	土					
23	日					天皇誕生日
24	月					振替休日
25	火	終業式				終業式(5時間授業)給食最終日
26	水					冬季休業日 始
27	木					
1 月						
7	月					冬季休業日終
8	火	始業式				始業式(5時間 6校時委員会)給食開始 書き初め会(34h)
9	水	体育				
10	木	中遊				身体測定(1)
11	金	高遊				身体測定(2) 校内書き初め展開始
12	土	安指				安全指導(朝) 身体測定(3)

12月避難訓練あり

教務主任・船越泰

目標は冷水機!

PTA アルミ缶回収日 担当 6年生

5日(水)・12日(水)・19日(水)